

CATÉGORIE TALENTS ET PERFORMANCES

Récompense des jeunes sur leur performance artistique ou sportive

Clara DOUILLARD, 17 ans



Clara vient de remporter 2 médailles d'or et 1 médaille d'argent aux championnats de France Ugsel* de natation. Elle pratique ce sport avec l'école depuis la 6e et s'entraîne régulièrement dans le cadre de l'option qu'elle suit au lycée Jeanne d'Arc (Montaigu). En parallèle, elle a validé le Brevet national de sécurité et de sauvetage aquatique. Elle pratique également l'athlétisme et rêve de participer et, pourquoi pas, de remporter les championnats de France.
*Fédération sportive éducative de l'enseignement catholique
« Très vite je me suis prise au jeu de la compétition »

Gabriel-Tom BEAUVAIS, 20 ans

Depuis deux ans, Gabriel-Tom dirige l'Orchestre d'Harmonie du Pays de Montaigu (OHPM). Saxophoniste, il a eu un coup de cœur pour l'instrument lors des portes ouvertes du Conservatoire intercommunal Terres de Montaigu en 2014. Il va prochainement intégrer le Pont Supérieur de Poitiers avec pour objectif de devenir professeur de saxophone en conservatoire. En parallèle, il poursuit sa formation de chef d'orchestre au conservatoire de Nantes.



« L'objectif serait de pouvoir continuer à diriger des groupes, professionnels ou amateurs, dans une direction musicale qui m'est propre, et donner lieu à de superbes moments d'échanges d'un point de vue musical, mais aussi et surtout social »

Manon RABREAU, 17 ans



Pour Manon, le tir à l'arc est une histoire de famille. Elle pratique ce sport depuis 8 ans, avec son frère, son père qui est entraîneur et sa mère, sa plus fidèle coach et supportrice. Grâce à sa 9e place aux championnats de France, elle a intégré le groupe régionale Elite, réservé aux meilleurs jeunes des Pays de la Loire. Une place qui la motive encore plus à se surpasser pour arriver le plus loin possible.
« Être en quête de faire toujours mieux, l'envie de se surpasser, être toujours en progression, c'est ce qui m'anime le plus dans ce sport. »

Yann QUEBAUD, 24 ans

Pour sensibiliser aux bienfaits de l'aventure sur la santé, Yann a traversé la France à vélo pendant 6 mois. 11 000 km au cours desquels il a été à la rencontre de ceux qui, comme lui, connaissent des douleurs chroniques et trouvent une thérapie dans le mouvement et les activités de pleine nature. Baptisé « Bédame », son projet a aussi été nourri par l'envie de voyager de façon responsable et solidaire. Yann partage photographies, textes et portraits issus de son aventure sur son site bedame-aventure.com



« Toutes ces rencontres, organisées ou spontanées, m'ont témoigné de la nécessité d'aller vers les autres, de casser les codes et les "à priori" »

Chakib BAHO, 18 ans



Le premier roman de Chakib, *L'ascension des damnés*, a été publié en 2022. Une consécration pour le jeune homme passionné de littérature et dont les œuvres de Jules Verne, Steinbeck, Camus ou Hemingway inspirent l'écriture. À noter : son talent avait déjà été remarqué lors du Printemps du Livre de Montaigu où il a remporté le Prix Ouest Jeunesse en 2019 et 2020.
« Lancez-vous, écrivez, raturez, reformulez, mais donnez libre cours à votre imagination, et faites preuve de volonté pour qu'aucun obstacle ne vous empêche de réussir ! »

CATÉGORIE ENGAGEMENT

Récompense des jeunes qui s'engagent dans la société

Nicolas GELINEAU, 17 ans



À seulement 17 ans, Nicolas est porte-drapeau de l'Union nationale des combattants de Saint-Hilaire-de-Loulay. Présent lors des commémorations, il représente les soldats morts durant toutes les guerres du XXe siècle et notamment les deux guerres mondiales. Un engagement qu'il partage avec son grand-père, membre de l'UNC également.

« **J'ai choisi de m'engager pour honorer les anciens soldats de ma famille et parce que je m'intéresse à l'histoire de France** »

Hugo RICHARD, 19 ans

Hugo est coach de la section de foot adapté au club de Montaigu. Très investi, il s'est lancé le défi de participer à l'Ironman des Sables d'Olonne, le 22 juin 2025, qui consiste en un triathlon de 3,8 km de natation, 180 km de vélo et 42,2 km de course à pied. L'objectif : récolter des fonds pour emmener tous les joueurs de la section voir un match du FC Nantes, et leur faire vivre une expérience qui contribuera à leur sentiment d'inclusion.

« **Je prends toujours autant de plaisir à être avec les joueurs et évoluer dans toute la bonne humeur qu'ils apportent à chaque séance.** »



Batiste MASCARELLE, 21 ans



Batiste est responsable de l'antenne de la Protection civile de Montaigu. Cela fait 3 ans qu'il y est investi, au côté d'une équipe de 39 bénévoles engagés et soudés. Son quotidien se partage entre ses études d'infirmier et ses missions au sein de l'antenne, auxquelles il consacre de nombreuses heures entre tâches administratives, animation et coordination, et mobilisation sur des événements. « Ne jamais rien lâcher » résume sa détermination et guide son engagement jour après jour.

« **Aujourd'hui, je me sens à ma place. Ce n'est pas l'âge qui fait la différence, mais bien la compétence, l'engagement, la rigueur et le professionnalisme** »

Louise Thibaut, 17 ans

Depuis 2023, Louise est juge bénévole de gymnastique en Fédération sportive et culturelle française (FSCF) et Fédération française de gymnastique (FFG). Pour cela, elle a obtenu deux examens et suit 3 à 4 jours de formation par an. Licenciée depuis ses 3 ans à l'AJA Gym de Montaigu, son équipe évolue aujourd'hui en division nationale et a participé pour la 1ère fois aux finales nationales des coupes 2025.

« **J'aimerais passer encore un niveau au-dessus pour pouvoir juger toutes les compétitions de niveau national** »



Lila SEGUIN, 24 ans



Lila fait partie de l'association Djunbox, qui organise des événements autour de la musique (concerts, bourses aux disques...). Des moments rock qui ont du cœur puisqu'une partie des bénéfices de la restauration sont remis à l'association Cap pour la vie, qui soutient la recherche contre le cancer et accompagne les malades et leurs proches.

Quentin EVEILLE, 17 ans

Après 4 ans de formation, Quentin a obtenu le Brevet national des Jeunes sapeurs-pompiers. Très investi dans la caserne de Montaigu, notamment auprès des plus jeunes, il a toujours aimé aider les gens et les valeurs transmises lors de sa formation lui tiennent particulièrement à cœur : entraide, honnêteté, discipline et travail.

« **Le parcours est long et intense mais la formation est faite dans la bonne humeur et c'est toujours un plaisir de se lever pour avancer vers l'objectif de devenir Sapeur-Pompier Volontaire.** »



CATÉGORIE ENTREPRENEURIAT

Récompense des jeunes qui développent des initiatives ou qui ont reçu des prix professionnels

Pierre Chatelier, 24 ans



À 24 ans, Pierre est installé en tant que maraîcher à Saint-Hilaire-de-Loulay. Après 5 années d'études qui lui ont permis de vivre des expériences professionnelles en France et à l'étranger et d'avoir le recul nécessaire à son installation, il s'est associé à son père et s'est spécialisé dans la culture de la tomate et du radis sous serre. Il participe à l'accueil des scolaires dans le cadre des visites de ferme organisées par Terres de Montaigu.
« **La démarche d'accueillir des scolaires sur l'exploitation est une évidence. Les jeunes viennent découvrir un nouveau milieu avec beaucoup de curiosité et de questions.** »

Laura PAVAGEAU, 19 ans

Étudiante en BTS Gestion des transports et logistique associés à l'Institut Supérieur de la Logistique et des Transports de Montaigu à Montaigu, Laura a obtenu la médaille d'or au concours général des lycées et des métiers qui distingue les meilleurs lycéens. À l'issue de ses études, elle se destine d'abord au métier d'exploitante de transport avant d'évoluer sur des postes à responsabilités voire diriger son entreprise.

« **Ce prix distingue des compétences techniques, mais aussi des qualités telles que la rigueur, la persévérance et la capacité à travailler sous la pression liée au concours.** »



Alexis GARRIDO, 19 ans



En 2024, Alexis a été élu meilleur apprenti de France dans la catégorie Jardins et espaces verts. Lors de la finale au parc de la Tête d'Or à Lyon, il disposait de 7h30 pour réaliser un jardin paysager, composé notamment d'un muret en pierre. L'expérience lui a permis de se mesurer à un haut niveau d'exigence, d'affirmer sa passion et de développer son sens de l'initiative. Médaillé d'or, cette distinction est une belle reconnaissance de ses compétences et sa maîtrise technique.
« **Bien entendu, c'est un atout sur un CV!** »

Quentin ROCHER, 20 ans

Quentin a créé ADPA85, son entreprise d'aide à la personne, à seulement 18 ans. Son objectif : retrouver l'esprit des choses simples et pourtant essentielles que sont l'entraide entre voisins, en famille, et parfois même entre inconnus. Il a su très tôt qu'il souhaitait s'investir pour s'occuper des autres et améliorer leur quotidien. Un pari réussi depuis 4 ans!

« **Il faut croire en vos projets, si vous pensez faire les choses correctement... Foncez !** »

